

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO IX

ELCHE 15 DE OCTUBRE DE 1933

NÚM. 386

DEL MOMENTO POLÍTICO

Ya "pasó" la crisis...

Producida "la crisis por el voto de desconfianza" de la Cámara al Gobierno Lerrooux, se ha solucionado ésta, faltando al artículo 75 de la Constitución y empleando los mismos procedimientos que empleaba la Monarquía en estos casos.

Consultas a personalidades sin Partido, sin ser diputados, procedentes del campo reformista monárquico.

Recurriendo ante todo a la disolución del Parlamento, temerosos de que le ocurriese a te Gobierno lo que le ocurrió al anterior.

¿Por qué se ha recurrido a todo esto? ¿Para anular a los socialistas, siendo los socialistas la minoría más numerosa del Gobierno, y se la ha separado!

No solamente que está fuera del Gobierno, sino que se le cierran las Cortes para que no intervengan en la regencia del país. Se les ha cerrado las Cortes para que no interrumpan la recta labor «izquierdista», que éste, como el anterior Gobierno (que es el mismo), lleva encarnado en su espíritu «revolucionario». Se les han cerrado las Cortes a los diputados socialistas para que no haya quien recrimine la labor del Gobierno para que el pueblo se entere de lo que al frente de la nación se hace y deshace.

Si esto se hace así, es porque así entienden la República democrática los Sres. Alcalá y Lerrooux, negando «democráticamente» la fiscalización del Gobierno al Partido Socialista, teniendo éste más autorización del pueblo para ello que ninguno de los otros partidos «gobernantes».

Ahora veremos en las próximas elecciones más vivamente el encono que a los socialistas tienen, obstaculizándonos lo más posible el triunfo que «noblemente» podamos obtener. Y quieren, ¡no solo eso!, quieren más, que desaparezca el Partido Socialista para siempre.

Bueno, ¿y porqué todo ese rencor al Partido Socialista?

Sencillamente. Porque el Partido Socialista es un partido eminentemente obrero, cual ninguno de los muchos que hay fomentados en Espa-

ña, y como es consiguiente, la misma lucha de clases que particularmente entablan burgueses y obreros, vuelve a reanudarse de nuevo entre esos partidos y el socialista cuando unos y otros se hallana las puertas del Poder.

De ahí que, igual particular que societariamente, la burguesía ataca al obrero aunque tenga la razón sobradamente, atropellando acuerdos, pactos y todas cuantas leyes se opongan a su egoísmo partidista de clase.

¿Podemos fiar nosotros en la democracia republicana? No. No existe tal democracia. Se han violado las Cartas Constitucionales del Estado y ha funcionado el alto caciquismo más vergonzoso.

No tenemos fé en la República, esta República que ha traído el Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores, pero cuyas esencias democráticas han falsificado tan descaradamente todos los republicanos.

¡Ah! Pero a la República la han monarquizado y la han matado los mismos republicanos, pero con nosotros no podrán. Si no nos dejan luchar dentro de los moldes legales, nos separaremos de la Ley.

Estamos acostumbrados a luchar en medio de la calle y continuaremos luchando con la misma fé en contra de los malos republicanos, en contra de las derechas, que para el caso es igual, y en contra de los que intenten destruirnos.

Y en esta próxima lucha electoral, nos la veremos con nuestros enemigos: ¿Cuántos Diputados sacaremos? Desde luego, los que nos dejan. Pero en muchos o en pocos las batallas serán reñidas aunque se ponga en peligro la propia República.

Vivir ésta a costa de nosotros, no.

Los que se van

En los momentos culminantes de la lucha, cuando se han de poner a prueba los valores de cada cual, es natural que se vea claramente la flaqueza, más claro: el flojo de la saga.

Los hombres de la organización obrera tienen sus flojos, que no se les notan hasta que se ha de poner

a prueba su resistencia. Por ello, se ha notado en fechas recientes una de esas consecuencias entre los albañiles de esta localidad, y no hay que dudar que en ello va un interés marcado de quebrantar la unidad sindical, que es lo único que molesta a la clase patronal.

No queda otro camino más cómodo a la clase reaccionaria que el de dividir los núcleos de fuerza que les pueda dominar. ¿Lo lograrán? No cabe duda que en parte. Un insignificante sintoma de divisionismo ocurrido entre los albañiles recientemente dará una satisfacción al patrono «catalán», que estos obreros padecen en la localidad.

Este señor, que prueba su enemiga a la organización obrera al decirle a sus obreros: «Dare mentira que os afelités y vayáis al Sindicato», tendrá la satisfacción de ver que, parte de sus obreros, antes que pasar ante su patrono por la vergüenza de pertenecer al Sindicato alejándose, se han apartado de esta organización, por el mero hecho de que ésta no haya desperdiciado la ocasión de hacerle cumplir el contrato de trabajo, que él burla con la venia de quien lo consiente, no pagando los jornales que en éste se estipulan.

Nos interesa una declaración, ésta: a las organizaciones obreras no les puede interesar un crecido número de afiliados, sino la calidad de los mismos.

Los que tengan más interés en ayudar al patrono a que burle impunemente las bases de trabajo, que en colaborar con la organización para defenderla, antes que beneficiarla la denigran; ésta, en defensa de una moralidad social sana, debe expulsarlos sin ningún reparo.

Claro que esta medida es lamentable, precisamente porque satisface a quien ha tenido el canallesco proceder de enfrentarse a los obreros entre sí. Pero si éstos han de estar en la organización para servir a la trinchera enemiga, ésta también ha de hallar la satisfacción al ver sanearse sus filas.

Satisfacción sí, pero sin rencor ni odio a los compañeros que así proceden. Solo compasión nos han de merecer, porque ¿qué representa una declaración solemne de que todos los obreros hayan percibido siempre el jornal estipulado? Apoyándonos en las pruebas presentadas ante el jurado y el resultado del veredicto, podemos decir que no es cierta tal afirmación.

Pero sin embargo, se ha logrado con ello dos objetivos: primero, restar razón al demandante, enfrentando obreros con obreros en lid fratricida; segundo, imposibilitar al declarante para que pueda reclamar en algún caso los que a él le faltan, ya que oficialmente ha declarado lo contrario, pero que las pruebas acusan que el contrato anterior no se ha cumplido.

La clase patronal, en todos sus actos, lleva para con los obreros doble mala intención. Logra sus objetivos cuando pobres obreros se prestan a ello. No pueden, pues, inspirarnos odio, si no compasión. Pero un contrato de trabajo con-

Agrupación Socialista Obrera

Resuelta la crisis última producida nombrando al Gobierno presidido por Martínez Barrios, con el decreto de disolución de las Cortes, dando así satisfacción a los monárquicos y grupos republicanos de mentalidad borbónica, y convocadas elecciones para designar los diputados que han de integrar la futura Cámara de Diputados para el día 19 de noviembre, este Comité se dirige a sus afiliados, simpatizantes con nuestras ideas y obreros en general.

La Cámara constituyente que acaba de disolverse, que tantas pruebas dio de virilidad, elevación moral y espíritu revolucionario, habiendo legislado infinidad de leyes en su actuación, altamente benéficas para el proletariado, que han transformado en gran proporción la legislación que nos legó la vil Monarquía por la reacción, que se ha sentido herida en sus intereses, significaban un estorbo, por lo que con intrigas, mala fé y propósitos de sojuzgar al proletariado han laborado y conseguido su desaparición.

Al proletariado corresponde comprender que la próxima contienda electoral, dirigida a mermar los beneficios logrados en la legislación social; a atenuar los efectos de la Ley de Congregaciones y a restablecer el dominio del militarismo en España.

Los obreros, que cifran su aspiración en avanzar mucho más que lo hecho hasta ahora, destruyendo la actual Sociedad burguesa por lo que tiene de denigrante al conceder bienestar solamente a los enriquecidos con el sudor de los trabajadores, no pueden consentir bajo ningún pretexto retroceder un paso en lo conquistado.

Por ello esperamos de los afiliados que desde este momento se incorporen a su puesto de lucha a laborar incansablemente; de los simpatizantes, cooperen con todas sus fuerzas en la contienda que se avecina, y de los obreros en general, se den cuenta que su deber es apoyar al Partido Socialista, núcleo obrero que su directriz es la destrucción de la Sociedad capitalista para crear la Socialista; la que dignificará a la clase obrera explotada actualmente por la burguesía.

CONVOCATORIA

Se convoca a Junta General Ordinaria para hoy domingo, 15 del actual, a las 3 y media de la tarde, en el salón nuevo de Círculo Obrero, para tratar los siguientes puntos:

- 1.º Lectura del acta y convocatoria.
- 2.º Lectura del estado de cuentas.
- 3.º Movimiento de afiliados.
- 4.º Gestión del Comité.
- 5.º Gestión de la Minoría.
- 6.º Dictamen sobre «EL OBRERO».
- 7.º Proposiciones generales.

EL COMITÉ

feccionado por una organización, ésta, que tiene medios legales para defenderlo, tienen además sus directores la obligación de velar por su cumplimiento, y los miembros que la integran tienen el ineludible deber de colaborar a su defensa. No puede admitirse que nadie de los que compongan ésta, lleguen, en un momento de prueba, a servir de muralla, para impedir el éxito de su propia organización.

Si tal acontece, o sobra la organización o sobran en su seno los que obstruyen su obra.

Ante este dilema, antes que rectificar se marchan. En buena hora sea. ¿A dónde? No creemos les cuadre, a los que por tal motivo se van, otra organización más que aquella que los camaradas de Valladolid llaman el «Borregato».

Justa queja

El corresponsal en ésta de «El Socialista» ha visitado esta redacción manifestando que por causa de los morosos, no pocas veces, se ha visto en trance apurado, para quedar aliroso con el administrador de nuestro diario; afirma que hay algunos que le adeudan un año y otros más.

Esto no debe ocurrir, compañeros. Hágase el esfuerzo como buenamente se pueda para liquidar con el amigo Soler, para no dar margen a que éste publique algunos nombres en la prensa.

Leed El Socialista

A BOCA JARRO

«Punaladas de papel», titula «El Eco» de los monárquicos a las verdades que salen de las columnas de EL OBRERO. Las tildan de inmoralidad, repugnantes, hidrófobas, embustes y un sin fin de cosas más. Esto no es nada, amigos de Ferrández. ¿Qué no os acordáis de vuestra primer hoja sobre el Inquilinato? ¿Aquello si que era educación? ¡Bien claramente se veía, educación de cerdo. No podía ser de otra cosa! ¡Y estos son los que quieren parecer pesarosos por lo que se les dice, que no es más que la mitad de la verdad!!

¡Queréis arrastrar vuestras inmorales costumbres por todos los sitios, desde vuestros domicilios hasta las sacristías, y no queréis que se entere nadie!

¡Luz, luz, queremos luz, fuera caretas honradas!

¡Que se vean los rostros lascivos de sátrapos con olor de sacristía!

«¡Venid a las Derechas Illicitanas, donde las creencias cristianas que nos son comunes...» Dice «El Eco». ¡Sí, no perdáis tiempo, id todos, pequeños y grandes, allí todo lo de todos es común para todos, es un principio sentido por el Cura Castells desde su Colegio! ¡Todo es común, los hijos de unos pueden ser hasta esposas para otros! Todo es cuestión de buche, de unos días de cárcel, si ahora los encierran, y después la consiguiente huida a Egipto. Y allí fue el escándalo, y que se aguanten. ¿No?

A D. Alecandru le han puesto un collar. ¡Qué lástima! No ponerle una cadena. Con lo mono que estaría el leoncito del Paralelo.

Última crisis, última enseñanza, último esfuerzo, ¿último desengaño? ¡Veremos!

Próximas elecciones, próximas luchas, próximas enseñanzas electoreras, próximos desengaños. ¿Será el último? Bien puede ser.

OCAP, Paco Giménez, se permite enjuiciar la labor realizada política y personalmente por De los Ríos, Prieto, Caballero, Besteiro y Azaña. Acude a todo para desprestigiarlos; hasta a la gordura de Prieto recurre para sacarle partido. Algo así como él ha hecho siempre con su tipo, sacarle partido y nada más que por su tipo. ¡Vaya tipo que es OCAP!

De la Constitución de la República Española:

«Art. 75. El Presidente de la República nombrará y separará libremente al Presidente del Gobierno y, a propuesta de éste, a los ministros. Habrá de separarlos necesariamente en el caso de que las Cortes les negaren de modo explícito su confianza».

«Art. 85. El Presidente de la República es criminalmente responsable de la infracción delictiva de sus obligaciones constitucionales».

Sin comentarios.

«El Alcalde muldado», dice «El

Ya se aproximan las elecciones. Ya se acercan los días de "tener que hacer" promesas, y hasta regalos, para poder conseguir el voto del indeciso ciudadano. Nosotros, por nuestra parte, no queremos dar lo que no tenemos, ni tampoco regalar quincalla ni trapos para tener agradecidos que se sometan a sacrificios más graves, cual hacen las beatas cristole-ras. Nosotros sólo queremos una cosa: advertir al obrero la gran importancia que tiene para nuestra clase el momento electoral presente, por lo que, antes de dar su voto, medite el bien o el mal que ello le pueda traer. El fascio, encarnado en los derechistas y radicales, intentará "convencerte" con regalarte un pan, unas cuantas pesetas, una manta raída, un traje viejo o unos cuantos juguetes para tus descalzos y hambrientos hijos, regalos éstos que "después" te hacen pagar con torturas, paro y rebaje de sueldo, con la extrema crueldad que la burguesía sabe emplear tan cínicamente.

¡Obreros, ahora más que nunca es cuando tenemos que demostrar con entereza nuestra diferencia de clase! ¡Cada cual que vote a los suyos!

Eco» lleno de gozo y contento.

Sí, señores carcas, el Alcalde nultado por dar libertad de expresión, de imprenta y de reuniones. Lo que vosotros no habéis hecho nunca y fallando, no os hay que d. Ya veis cómo cambian las cosas.

Elevad las más expresivas gracias al que ha hecho la gracia de daros gusto. Estáis de enhorabuena. Tenéis entrada gratuita hasta en las habitaciones particulares. Es radical y basta.

Las estropajosas ya han vuelto a la coza de votos con espejuelo. Esta vez vamos más derechos al bulto. Calle Gallo n.º 5, enfermo José Gilabert Sempere, casado con Manuela Serrano Clement. Este enfermo vienen socorriéndolo varias señoras con miras a las elecciones; nada se le decía, pero hé aquí a Martínez Barrios que anuncia elecciones para el día 19 del próximo mes, y trabajo al canto que tenemos. Es llamada la esposa del enfermo y, por boca de la señora de D. Carmelo se le dice que, estando próximas las elecciones, ya que le entregaban el socorro, querían el voto de ellos para las Derechas; negación al canto y socorro retirado. Demostrado está que las estropajosas actúan de mala forma. Ojo obreros, no dejáros seducir por ningún socorro, que si triunfaran se lo cobrarían con creces.

Expulsad de vuestras casas a toda la que entre con mantellina y cruz al pecho.

Con la excusa de formar una Asociación de Mujeres, van las del estropajo recorriendo las casas, invitando a que las obreras se asocien y pedirlas el voto de paso. En la calle del Capián Sediles tuvieron esta semana un mal fraspies. De estos tendrán algunos. Estamos seguros de ello. Interesamos de las compañeras, endulcen la visita de las damas con alguna torta de las de la última hornada. Hay casos en que se la merecen de veras. Por doctoronas.

¡Animo y a la lucha y no desmayar ni olvidar esta nueva virtud! «Contra desvergüenza electoral, paliza fenomenal».

Juan Vicente Caracena
PRACTICANTE
American Salón Barbería
Calle Canalejas.—ELCHE

EUFORIA GUBERNAMENTAL

El miércoles de la pasada semana, compareció ante el Sr. Juez de Instrucción de este Partido, la Junta Directiva de la Sociedad de Zapateros, por el motivo de la publicación de una hoja, en la que según parece, ha encontrado la autoridad materia de delito.

Esto nos da a entender que la euforia lerrouxista empieza a dar sus frutos.

En miras a las próximas elecciones se trata de inutilizar y amedrentar a nuestros compañeros, lo que desde luego no conseguirán, ya que no tan fácilmente se doblega el espíritu de luchadores de estos camaradas.

La clase reaccionaria de esta localidad está de enhorabuena. Con el asalto al poder del gobierno Lerroux, se les abrió la espita, que aún continúa abierta, para que puedan sin ningún peligro, calumniar a los que estamos en honradez y moralidad, a muchos codos de altura sobre nuestros detractores, que no encontrando motivo para atacarnos, recurren a la injuria y a la calumnia. Claro, que si estos individuos proceden así es porque saben que tratándose de maltratar a los socialistas no les ha de ocurrir nada.

No nos amilana su actitud, sabemos que nos asiste la razón y procedemos con justicia y seguiremos impertérritos en el camino que nos hemos trazado.

El conflicto de la Industria Textil de Elche

No hace muchos días que los dirigentes del Sindicato de la Industria Textil, nos tuvimos que dirigir a la opinión pública, por medio de un manifiesto, expresando con claridad el conflicto que indiscutiblemente se nos ve-cina.

A pesar de que hayan transcu-

rrido 15 días desde la publicación del manifiesto, y todavía no ha estallado, no por eso el peligro ha desaparecido, sino que en la actualidad está más próximo que nunca, hasta el extremo de que quizás esta misma semana tendrá que reunirse la organización obrera con el fin de tomar acuerdos concretos sobre el particular y llevarlos a la práctica.

Los motivos de este conflicto ya son bien conocidos del pueblo en general; el anterior Ministro de Trabajo, Sr. Samper, que por el sólo hecho de haberle visitado la representación patronal de Murcia juntamente con los Sres. Ferrández y Compañía de ésta, pidiéndole la abolición de unas bases de trabajo confeccionadas por el Jurado Mixto de esta industria, y sancionadas por la Comisión Interina de Corporaciones, no tuvo inconveniente en complacerles, ocasionándonos, como es natural, encima de algunos perjuicios materiales, la consiguiente provocación.

Debido a la inmediata protesta verificada por todas las organizaciones obreras domiciliadas en la Casa del Pueblo, el Sr. Samper prometió el hacer justicia, y esto fué lo que nos contuvo a precipitarnos al conflicto, pero es lo cierto que han transcurrido más de 15 días, ha sido desalojado el Sr. Samper del Ministerio de Trabajo, y en los momentos de emborronar estas cuartillas, todavía está sin resolver este asunto.

¿Estará enterado el Sr. Pi y Suñer? A nosotros se nos ignora, no obstante, haremos las gestiones necesarias para enterarnos, pero de todas formas la organización obrera no puede aguantar mucho tiempo así, y si dentro de breve plazo no tiene este asunto solución, a lo sumo durante la presente semana, tomará las medidas que estime más eficaces.

Por lo tanto, llamamos la atención desde estas columnas de todas las personas interesadas, para que cada cual tome las precauciones que estime más convenientes. En cuanto a los obreros organizados de esta industria, no más les tenemos que advertir que en el momento reciban convocatoria de Asamblea, que acudan todos unánimemente, sea a la hora que fuere.

Elche 14 de octubre de 1933.

EL COMITÉ

CONTESTANDO A los poetas de "El tío Cuc" J. B., P. R. y V. D.

Sin pretensiones de sabio un verso llegué a escribir, no con la intención de herir ni de ocasionar agravio. Mi mente, como mi labio no tienen saña de fiera, yo escribí de una manera sana, que no ha comprendido esa a que me he dirigido greta juventud «CLQUERA».

En un verso yo invitaba a los del campo troveros, a seguir nobles senderos creyendo que bien obraba. Mi verso ha sido una traba para ellos, por lo visto; ¡perdón! De mi empeño insisto. Me habéis pagado y con creces, pues con palabras soeces me azoistais, como a Cristo.

Sin ver la luz que exaltáis, hay quien vive las tinieblas; sus ideas, entre nieblas, desprecian la luz del día. ¡Siempre la monotonía de las sombras imperando! Hay quien el mal va sembrando para que jamás termine, y así el porvenir camine discordias mil fomentando.

Yo que cotidianamente al progreso me entregué pora grabar luz y fé en el labriego inconsciente. Yo que la vida consciente la estimo en su perfección, y en cambio, otros, con pasión van obstruyendo su senda para, sin laudable enmienda, enturbiar la inspiración.

Con tan raras excepciones ¿qué prestigio alcanzaréis? ¿A qué extremo llegaréis los «CLQUEROS» campeones? Vuestras frágiles razones llegan a poca distancia; pues no tienen resonancia... Escritores fulminantes: frenar solo unos instantes que así obtendréis más ganancia.

El que un verso hacer desea para recobrar honores, de nada tiene temores, sólo firmarlo desea. Pero el que solo su idea la nutre de un mal proyecto y no firma el parto abyecto que es fatal e injurioso (esto es claro y no dudoso) pesa menos que un insecto.

Sin jactancia fraternal, os llegué humilde a advertir, que debíais escribir algo más noble y formal. Vuestro nimen-manantial merece gran simpatía; toda vuestra poesía repito, y no he de callar, la debierais de emplear en cosas de más valía...

Las calumnias que empleais en «EL TIO CUC» contra mi ¿qué importan? Obrando así más, quizá os desprestigiais, ya no os pondré traba alguna; mas si en tan poca fortuna me atacáis con tantos yerros, seréis como aquellos perros que le ladran a la luna...

ANDRÉS GOMIZ PASCUAL
D. Baldomero Cerdá
Consultorio Mercantil
Plaza de Isabel II número 2.

Para el encargado de la "Hiladora Illicitana" D. Felipe Quesada

Este Sr. «bravucón» tuvo la «valentía» el lunes de la presente semana, de salirle al encuentro por el camino de la fábrica a uno de los operarios amenazándole de muerte con una navaja al estilo de la gitanería, por el sólo hecho de haber publicado unas cuartillas en este mismo semanario, haciendo relación superficial de su actuación tiránica dentro de la fábrica.

¿Tan valiente se considera este señor anarco-sindicalista, que intenta atemorizar a los operarios a navajas?

¿No valdría más que en vez de preocuparse en estas cosas y de aconsejar a los obreros el que ingresen en la C. N. T., procurara tratarlos con mejores modos y cumplir mejor con su deber?

Pues lleve cuidado D. Felipito que todavía no está el peligro alejado y pudiera ser que los operarios de la fábrica se dispusieran a darle el escarmiento que se tiene muy merecido.

CLARINET

Confitería GARCIA

Especialidad en tortadas, mazapán y turrones

Teléfono, 117

Canalejas, 52

ELCHE

Sociedad de Obreros y Empleados Municipales

No se puede tolerar

La Sociedad de Obreros y Empleados Municipales de esta localidad, ha de salir al paso en la Prensa periodística a todo cuanto signifiquen atropello o abuso contra la clase que representamos. La dignidad de nuestra querida Sociedad está muy por encima de esos cuantos desahogos proferidos contra la Sección de Guardias Municipales por dos periódicos locales al comentar lo ocurrido en el Teatro Kursaal la noche del 5 del actual mes.

«El Eco», periódico representante de la «buena educación», lanza a la publicidad palabras indignas de pronunciarlas personas que visitan las aulas y todos los días van a misa. A los obreros que intervinieron en el «escándalo» de esa noche, les llama «mamarrachos», «repulsivos», «foragidos» y elementos sin cédula personal.

«Elche», el órgano de los radicales socialistas, que también alardea de ser más republicano que nadie, a los obreros de la general que protestaban de que se proyectara un trozo de película fascista, (origen del escándalo) les trata de «energúmenos». Pero esto no lo vamos a discutir.

Vayamos a lo que afecta a los Guardias Municipales.

Señores de «El Eco», señores del periódico «Elche»: ¿se quejan ustedes de la «pasividad» y de la «tolerancia» y actitud de los referidos guardias la noche de marras? ¿Contra quién tenían que haberse echado los guardias? ¿Contra los obreros sin cédula personal y honrados o contra los señoritos con cédula de personalidad fascista?

Los que estaban en la grada, defendían a la República protestando de la actitud de la empresa al

proyectar una película de propaganda fascista; los que estaban colocados en las butacas, defendían a la República profiriendo gritos de ¡Viva Hitler! ¡Viva el Fascismo! ¿Qué actitud deben tomar los guardias? Los guardias comprendieron que había que evitar escándalos mayores e hicieron lo que pudieron, evitando se mezclaran los de arriba y los de abajo. ¿Y por tomar esa actitud venís con vuestros editoriales diciendo que los guardias han sido tolerantes con los «descamisados», como decían los que ocupaban el patio de butacas? ¿Qué queríais, que los guardias hubiesen desalojado la grada a tiro limpio con los «mamarrachos» y «foragidos» y mientras dejáramos sentados en sus butacas bien tranquilos a los cabre-venicolas profiriendo gritos subversivos contra la República? Os habéis equivocado. Los guardias municipales de la actualidad, no son de Gómez ni de Tarí. Hacen lo que su conciencia y razón les dicta y no son perros que estén a la voluntad de ningún cacique.

Y ahora que escuchen los componentes de «El Eco».

Para terminar nuestro editorial endilgáis lo que sigue: «De no ser el Alcalde socialista, a estas horas estaría cesante todo el cuerpo de la Guardia municipal con su jefe a la cabeza, pero ya llegaremos nosotros y sanaremos la escoria está donde esté.»

¿Seréis idiotas? Si vosotros llegarais, no nos echaríais como la República echó a los vuestros, nos iríamos. ¿Pero aún vivís con esa ilusión? La escoria, gente CULTA de «El Eco» no se sana, se arroja al montón de los desperdicios, lugar apropiado para los enemigos de la República.

Y por hoy basta.

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende y más última

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

«Sombreros Fernández y Roche»

Instituto Nacional 2.ª Enseñanza

Apertura de Curso

El pasado día 2, previamente invitados, tuvimos el honor de asistir a la apertura del Curso 1933-34, que el Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Elche, tenía que celebrar.

Al acto, al que asistieron diferentes representaciones de la localidad, tanto políticas como sociales, revistió una gran solemnidad, siendo amenizado por la Banda Municipal de Música.

A la hora anunciada, se abren las puertas del Salón de Conferencias, siendo numeroso el público que deseoso de presenciar el acto, acude hacia el local destinado al efecto.

Ocupa la Presidencia D. Gerónimo Sánchez Pascual, que tiene a su derecha al Alcalde compañero Manuel Rodríguez, y a su izquierda, al Archivero Municipal Don Pedro Ibarra, ocupando el paranteño el Claustro de Profesores, D. Juan Ferrer, y los representantes de la Casa del Pueblo y nuestro semanario EL OBRERO, García y Hernández Terol. El Sr. Secretario, da lectura a

la Memoria correspondiente al Curso anterior, exponiendo detalladamente la vida diaria del Instituto y las altas y bajas habidas en el profesorado, siendo una exposición tan bien estudiada, que fué premiada con una salva de aplausos, pues en ella se veía que el Claustro en pleno puso en la labor docente, el cariño máximo y el máximo esfuerzo.

El Vice-Director del Instituto, hace entrega de los Diplomas de honor, correspondiendo a los alumnos siguientes: Antonio Antón Asencio, José Orts Orts, Asunción Bernad Romero, José Ruiz Vicente, Octavio Agulló Gilabert, Asunción Durá Campos, Teresa Miralles Bonete, Luis Gómez Aldeguer, Celia Lozano Campello, María Josefa Torregrosa Real, Esperanza Pomares Boix, Modesta Bañón Antón, María Selva Esclapez, Dolores Maestre Amorós, Teresa Penalva Cando, Eduardo García Cando, Vicente Pérez Román, José Ferrando Valero, Juan Mas Esteve, Jaime Latour Brotóns, y Manuel Ruiz Magro.

Terminada la entrega de los Diplomas el Sr. Sánchez, declara abierto el Curso 1933-34, en nombre del Sr. Presidente de la República.

El Claustro de Sres. Profesores, obsequió a las autoridades y demás señores representantes políticos y sociales con un vino de honor y pastas, amenizado por la Banda Municipal de Música.

EL OBRERO, alienta una vez más a los Sres. Profesores, para que como ellos saben hacerlo, pongan todo el interés debido en la educación del niño, para honra de la Pedagogía y en bien de la República Española.

Hojalatería y Calderería DE

Hijo de Ginés Pelegrín

Avenida Labradores, 27 *ELCHE

Agrupación Socialista

Fondo Electoral

	Pesetas
Suma anterior	778'30
Manuel Rodríguez Martínez	25'00
Tomás Martínez Ibernón	
de Orán (20 francos)	9'00
Pedro Maciá Antón	3'00
Víctor Valero Serrano	3'00
Manuel Mendiola Carranza	3'00
Francisco Serrano Ruiz	3'00
José García García	3'00
Carlos Sempere Valero	3'00

Total 830'30

Encargado de recaudar la cuota el cobrador Enrique Martínez Poveda.

Desde esta fecha queda abierta en la Casa del Pueblo la Oficina Electoral, donde durante el día, se pueden hacer cuantas consultas se relacionen en este sentido.

EL COMITÉ

SASTRE

Si quieren vestir con gusto y elegancia, visiten la

CASA MERINO

Plaza Cervantes, 7, 2.º

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Elche

Este centro abre un concurso para proveer las Ayudantías de Ciencias, Letras y Aseñanzas especiales que en la actualidad se hallan vacantes.

Podrán concurrir los Licenciados en cualquier Facultad y aquellos otros que se juzgen capacitados por el título profesional que posean.

El plazo para solicitar terminará el día 31 a las 12 de la mañana. Elche 13 de Octubre de 1933.

El Vice-Director, Gerónimo Sánchez. El Secretario, José Cardona Mercadal.

Conferencias particulares, Bachillerato y 1.ª Enseñanza. Razón: Imprenta Moderna

Falsedades de "El Eco"

En su último número, y bajo el título de «La administración municipal de Jauja», publica un comentario completamente falso intencionadamente, sobre la forma de actuar la Agencia Ejecutiva del Ayuntamiento, diciendo esto:

«Señor Alcalde: O el nombrado Agente ejecutivo está de más, o la Ordenanza «Sobre inquilinato» está de menos.

Nosotros decimos: Señores de «El Eco», o son Vdes. unos embusteros sin vergüenza alguna o retiran lo dicho en los comentarios a que nos referimos. ¿Estamos?

La citada Ordenanza preceptúa lo siguiente:

A los que dejen de satisfacer el arbitrio de cada trimestre les será exigida por la vía administrativa de apremio con arreglo al Estatuto de Recaudación.

Artículo 66 del citado Estatuto: «El período voluntario de cobranza durará desde el día 1.º del segundo mes de cada trimestre hasta el día 10 del tercer mes, ambos inclusive.»

Artículo 67 del mismo: «Por ningún precepto se omitirá en los anuncios de apertura de cobranza la advertencia a los contribuyentes de que si dejan

transcurrir el día 10 del tercer mes del trimestre sin satisfacer sus recibos, incurrirán en apremio con el recargo del 20 por 100 por único grado sin más notificación ni requerimiento; pero que que si pagan sus débitos desde el 21 al último de dicho tercer mes, ambos inclusive, solo tendrán que satisfacer, como recargo el 10 por 100 del débito.»

De forma es, que los embusteros de «El Eco», (copiaron la semana pasada lo que dice la Ordenanza del Ayuntamiento, pero no lo que dice el Estatuto de Recaudación, con lo cual se ve la mala fé, en sembrar calumnias contra los socialistas directamente, aunque los tiros al mismo tiempo vayan a otras personas con tal o cual cargo. Es lo mismo. Para todos sirve la contestación. Quedamos nosotros satisfechos con demostrar, una vez más, la inmoralidad periodística de los de «El Eco». Por lo mismo, repetimos: Señores de «El Eco»; o son Vdes. unos embusteros sin vergüenza alguna, o retiran lo dicho en los comentarios a que nos referimos. ¿Estamos?

Actos Civiles

El lunes 2 del corriente mes dio a luz la compañera María Pérez Pujalte, esposa del compañero Francisco González un hermoso niño que fué inscrito en el registro civil con el nombre de Francisco. Tanto la madre como el hijo disfrutan de buena salud. Nuestra enhorabuena.

El día 9 del actual fué inscrita en el registro civil con el nombre de Carmen, una niña, hija de nuestros camaradas José Mendiola Carranza y María Grás Botella. Tanto la madre como la recién nacida gozan de la mas perfecta salud.

Reciban nuestra mas cordial enhorabuena.

Los compañeros Ramona Pastor Peral y Pascual Serrano Serrano pasan por la gran dicha de ver aumentado su hogar con una preciosa niña.

La recién nacida fué inscrita en el registro civil con el nombre de Teresa.

Nuestra enhorabuena.

Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Por cada compra de cinco pesetas en adelante, se regala una participación de lotería para el sorteo de Navidad.

¡ILICITANOS!

¿Queréis un buen aperitivo?

Visitad el BAR MODERNO. Propietario JUAN GÓMEZ PEREZ, Plaza de la República, 16, donde hallaréis licores, jara-bes, coñacs y aperitivos de las mejores marcas, café especial y económico.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

A LA LUCHA

Tiempos difíciles éstos por los que está atravesando la Humanidad. Tiempos difíciles por la inquietud de un despertar de conciencias y sensibilidades antes dormidas, y por la obstinación que en conservar ese letargo muestran los que se aprovechaban para su medro de clase.

El trabajador rompe sus cadenas de esclavo, reclamando su rango de hombre y proclama que sólo él, el productor, tiene perfecto derecho a disfrutar el beneficio de la obra humana. El que desee compartir ese derecho ha de ser productivo a su vez.

Este movimiento, verdadera revolución de los esclavos del siglo XX, forzosamente tenía que concitar los odios y protestas de aquellos que siempre vivieron a costa del trabajo ajeno, cobrando la renta, participando de beneficios, en unos trabajos y unas empresas a las que ellos solamente aportaban unas pesetas, nunca ganadas por un esfuerzo igual, y así, al movimiento libertador de los trabajadores organizados, responde otro movimiento de la organizada burguesía, movimiento opresor y tiránico que no repara en procedimientos, que emplea sin vacilar los sistemas más sanguinarios con tal de seguir dominando al mundo y viviendo sin imponerse más molestias que las que sus propios vicios les proporcionan.

En esta pugna se debaten las dos clases antagónicas; capitalistas y trabajadores; de esta lucha son teatro todas las naciones del mundo, y a las fuerzas obreras, agrupadas bajo banderas rojas, libertarias, responden las fuerzas fascistas reunidas bajo símbolos de opresión: los haces romanos, la svástica alemana, la corona real en España!

Es inútil que se intente aunar intereses divorciados desde el origen; es en vano que se intente cerrar los ojos a la lucha de clases, pues tanto sería que en plano guerrero se intentase cerrar los oídos y los ojos a los resplandores y crepitares de los disparos.

La lucha, entablada en el mundo entero, llega a España, y no vale intentar sustraerse a esta realidad, sino todo lo contrario, colocarse dentro de esa realidad, y prestarse a ser elemento activo en ella.

¿Quiénes serán los vencedores? ¿Quiénes los vencidos?

Es indudable que la victoria estará de parte de aquéllos que con más tesón sepan luchar, de aquellos que mayores sacrificios

sepan hacer por la causa que defienden, de aquéllos cuyo entusiasmo y cuya fé sean mayores, y los trabajadores españoles deben pensar, que aunque la situación de España no es la de Alemania ni la de Rusia en lo que se refiere a posición geográfica ni económica, ni de raza, pueden darse en ella fenómenos y estados sinó iguales, parecidos, y decirse a cual de los dos naciones desearían ser pareciese el futuro de España; si a la dictadura del proletariado de la Rusia soviética, o a la dictadura nazi entronizada por Hitler con las torturas de sus campos de concentración donde todo espenito tiene asiento. Se avécinan unas elecciones generales. ¿Qué saldrá de ellas? Hay un interrogante que nos inquieta y es el de la conducta que seguirán las mujeres en esa próxima contienda electoral. La mujer española está demasiado influida por el clero; los curas gobiernan, desde la sombra del confesionario, la conciencia femenina; pero es por que la mu-

jer que así se deja dominar es porque no sabe todavía que la Iglesia fué siempre la aliada de los poderosos y que recomiendan los curas paciencia y resignación a los desheredados para que así engorden las arcas de los ricos y puedan ser más dadivosos con la Iglesia y su pastor.

No vale dejarse engañar. La mujer puede tener toda la fé que desee, pero no deben confundir los términos de Religión y política, bien distintos y aún no antagónicos. «Mi reino no es de este Mundo», dijo el Rabi de Galilea, ¿por qué los que se dicen sus ministros, se afanan por dirigir, mejor que las conciencias las ideas políticas de sus «ovejas»? ¿Por qué en vez de afanarse por hacerla ganar la vida eterna mediante una exaltación de la moral más pura, se esfuerzan en hacer que voten por éste o por aquél, ocupándose más de este mundo que del otro, con maniifiesta desobediencia a las palabras del Maestro?

El fascio en España es católico y monárquico, pero adoptó el nombre oficial de «agrario». Alerta, mujeres, que contra el bienes-



El camarada Antonio Maciá Boix, residente en Argelia, que ha regalado el estandarte al Grupo Femenino Socialista local. En el ángulo, la compañera Asunción Maciá Ceva, que lo ha bordado. El Grupo Femenino agradece a ambos camaradas su hermoso rasgo en bien de nuestras ideas.

tar de vuestros hogares y el porvenir de vuestros hijos, la reacción os dispara sermones, pláticas de confesionario, mil veces

más dañinas que las balas del enemigo franco.

Es necesario que unidos todos, hombres y mujeres, vayamos a la próxima contienda electoral y después de ese triunfo que tiene que ser para los trabajadores en las personas de sus representantes, nos dispongamos a ir unidos siempre a todas las luchas que sean precisas, para lograr que al final de la lucha el triunfo sea para los trabajadores organizados, y la derrota para todos los fascios más o menos disfrazados.

Recordemos nuestro himno de clase: «Agrupémosnos todos en la lucha final».

Y que no se nos pueda decir a las mujeres que somos traidoras a nuestra causa, desertando en la hora decisiva del cumplimiento de nuestro deber. Al contrario, nuestra aspiración ha de ser que nuestros compañeros nos miren con satisfacción y nos digan que les hemos superado en valor y serenidad.

REGINA GARCÍA

Suscripción EL OBRERO

Suma anterior	1019'55
José Serrano Girona, Orán	10'00
Jaime Esquilino	3'00
Total	1032'55

Atención

Los sombreros y las gorras, los puede obtener gratis en la sobrerería

Beltrán

esquina de la calle Salvador, donde se regalará una participación de la lotería de Navidad por cada compra de 5 pesetas en adelante.

Cuadro de Honor

El Comité de las Derechas Illicitanas está formado por los siguientes individuos: Juan Sansano Ibarra, Diego Ferrández Ripoll, Vicente Alonso Pérez, Francisco Giménez García, alias OCAP, Manuel Torres Seriano, José Tormo Pérez, Juan Mas Aznar, Antonio Jaén Serrano, José Soriano Soler, Sebastián Maciá Martínez, Jaime Pomares Javaloyes, Rafael Díez Pomares y Ricardo Navarro Caracena.

Estos son los individuos que defienden la labor de la última etapa monárquica, administrada por Ferrández, el que dejó más de ciento doce mil pesetas de deuda en el Ayuntamiento. Estos son los que defienden la famosa colonia escolar de Josepito, en la que iría el célebre Castell de profesor director de los niños. Estos son los que amparan al Abogado de la Cal, y entre estos existe otro, que pareciendo el bueno, es más malo que el «matacá». Nos referimos a Manolito Torres Serrano, alias «ñú». Qué santito y qué bueno es el chico cuando está hablando con los clientes socialistas que tiene. ¿Por qué no usa de uno de los diez mandamientos de los católicos promulgados contra el marxismo? ¿Por qué parece tan manso cuando habla con compañeros nuestros? ¿Por qué no dice las barbaridades que suelta muchas veces cuando no hay delante de usted nada más que gánzapiros de su Centro? ¿Por qué su enemiga a los socialistas, cuando no hay ninguno delante? ¿Es así siempre de valiente? Porque le advertimos que tenemos un dato que demuestra que usted en cuestión de valor llega a más.

¿Recuerda usted cuando le soltó las bofetadas al camarero de El Corral? ¿Era una valentía de las suyas pegarle al camarero delante de todos los demás chirivitos que frecuentan el indicado corral? ¿Era también valentía pegarle al camarero debiéndole algunas pesetas por copeo, como le debía, y que después le ha tenido que pagar? ¿Es usted ese tan santo y tan callado que va por la calle lleno de misticismo. O es usted uno de los que, juntamente con otros, entre ellos el capellán José Buigues, se dedican a beber de fiado y después despedir al obrero sin haberle abonado sus deudas?

Que se sepa cada cual quién es y no lo que parece; y ya que hemos nombrado al capellán Buigues ¿era por vino de misa las 41'25 pesetas que le dejó a deber al camarero de El Corral, o eran por coñaets y otras gangas?

Esta clase de individuos es la que forma el Comité de las Derechas. ¡Así serán todas las cosas que hagan! ¡Mucho ojo, ciudadanos! Todo se sabrá poco a poco.

¡Joven, las elecciones se aproximan; ante tales, debes de ocupar el puesto de juez para que en ellas no quepa engaño! Tu justa misión es ésta: si el cacique caciquea, palo al cacique; si la autoridad no respeta la ley por triunfar, no la respetes tú tampoco. ¡Prepárate! ¡Bien preparado!